

Info-Mail 37

Uns ist ein Kind geboren

<https://www.youtube.com/watch?v=9XWmYFGFNuw>

<https://www.youtube.com/watch?v=l2eML6LRess>

"Kinder sind immer und überall in erster Linie Kinder.

Und die, die in unserem Land leben, sind unsere Kinder."

Bettina Looser, Präsidentin der EKM. <https://www.ekm.admin.ch/ekm/de/home/die-ekm/mm.msg-id-102569.html>

Das neue "Rückkehr"-Zentrum in Biel

"Der Migrationsdienst des Kantons Bern plant in der kantonseigenen Liegenschaft am unteren Quai 30 in Biel die Eröffnung eines Rückkehrzentrums für Familien mit Kindern und Jugendlichen sowie für alleinstehende Frauen. Das Zentrum in Biel soll als Nachfolgelösung für das bis August 2025 befristete Familienzentrum in Bellelay dienen. Das Rückkehrzentrum soll im Wohnhaus am unteren Quai 30 in Biel entstehen und Platz für maximal 66 Kinder, Eltern und alleinstehende Frauen mit negativem Asylentscheid bieten. ..." (Medienmitteilung der Staatskanzlei vom 2.12.2024)

Dieses Projekt – Ersatz für "Bellelay" – lässt sich wohl nur realisieren, wenn das Kollektiv Quaidubas30 (<https://quaidubas30.ch/>) und der Migrationsdienst sich einig werden über die Art und Weise, wie dieses Zentrum betrieben werden soll. Eine Vertreterin des Migrationsdienstes Bern kam kürzlich nach Biel, um mit den Leuten vom Kollektiv zu sprechen.

Laut Medienmitteilung sollen 66 Plätze geschaffen werden – dies in einem Haus, wo früher EINE Familie wohnte. Wir bezweifeln, dass das neue Bieler "Rückkehr"-Zentrum die Forderungen der Eidg. Migrationskommission bezüglich der Rechte von Kindern erfüllen wird. Wir hoffen sehr, dass die Stadt Biel das Baugesuch prüfen und dafür sorgen wird, dass eine Familie nicht ein EINEM EINZIGEN Raum leben muss.

«Kinder in der Nothilfe haben ein Recht auf ihr physisches und psychisches Wohlergehen und auf ein Aufwachsen in Sicherheit – wie alle anderen Kinder auch.»

Bettina Looser, Präsidentin der EKM. <https://www.ekm.admin.ch/ekm/de/home/die-ekm/mm.msg-id-102569.html>

Unsere Position ist hier: <https://www.alle-menschen.ch/https-www-alle-menschen-ch-updates/>

Gesucht

Vor über 2000 Jahren suchte ein Paar eine Unterkunft, damit die Frau gebären konnte (Lukas 2,1-20). Heute suchen wir **Wohnraum** für

2 jüngere Menschen aus Eritrea (Ausweis B / private Unterbringung)

zwei Männer aus Syrien, mit Bewilligungen F / B

Familie mit drei kleineren Kindern, Ausweis B

Ausserdem sind sowohl in Bellelay als auch in Enggistein Kinderbücher für alle Altersstufen willkommen!

Nachrichten aus der nicht sehr humanitären Schweiz

Die vier Genfer Konventionen von 1949 und die zwei Zusatzprotokolle von 1977 sowie das Zusatzprotokoll von 2005 bilden den Kern des humanitären Völkerrechts. Die Schweiz ist Depositarstaat für diese Verträge.

<https://www.eda.admin.ch/eda/de/home/aussenpolitik/voelkerrecht/humanitaeres-voelkerrecht/genfer-konvention.html>

Ausschaffung in den Irak

Im "Rückkehr"-Zentrum Eschenhof Gampelen lebten der Vater und der erwachsene Sohn, irakische Kurden. Vor zwei Wochen wurden der Sohn und der Vater von der Polizei zur Ausschaffung abgeholt, der Vater erlitt einen Herzinfarkt und liegt seither im Spital. Vom ausgeschafften Sohn fehlt seit einer Woche jegliche Information.

Ausschaffung nach Kroatien

<https://web.telebielingue.ch/de/sendungen/info/2024-12-10> (3:42)

Vor einigen Tagen kam die Polizei in ihre Unterkunft in Deutschland und wollte die Familie einmal mehr nach Kroatien ausschaffen. Zwei Familienmitglieder erlitten einen Schock und kamen ins Krankenhaus.

"Alle Menschen / tous les êtres humains" ist eindeutig der Ansicht, dass, als die Familie noch in der Schweiz war, die Rechte der Kinder verletzt wurden. Die Kinder wurden nie angehört vor der Ausschaffung. Vor allem aber: Kinder dürfen gar nicht ausgeschafft werden, denn "die Behörden müssen künftig bei jeder Interessenabwägung das Wohl des Kindes ins Zentrum stellen." <https://www.ekm.admin.ch/ekm/de/home/die-ekm/mm.msg-id-102569.html>

Ausschaffung nach ??

In Bellelay lebt gegenwärtig eine Familie aus der Ukraine, Eltern und drei, bald vier Kinder. Das SEM ist offenbar der Meinung, sie seien keine ukrainischen Staatsangehörigen, sondern Roma von ???

Ausschaffung nach Sri Lanka

S. aus Sri Lanka wurde verhaftet, als er beim Migrationsdienst sein monatliches Taggeld abholen wollte. Er wurde nach über 16 Jahren in der Schweiz nach Sri Lanka ausgeschafft.

<https://solidaritaetsnetzbern.ch/die-skrupellose-ausschaffung-von-s/>

Menschenrechte unter Druck: Herausforderungen im Asylbereich

Wir wirkten mit an der Fachtagung der Bieler Kirchen zum Menschenrechtstag (10. Dezember). <https://web.telebielingue.ch/de/sendungen/info/2024-12-10>

Unterirdische Unterbringung von Asylsuchenden

"Seit Januar 2023 ist die unterirdische Anlage in Brünnen (Riedbach) für abgewiesene Asylsuchende in Betrieb. Die zuständige Direktion hat vor der Eröffnung kommuniziert, dass die Personen durchschnittlich nur «einige Wochen» dort sein werden.

Fragen (eingereicht am 25.11.2024 von Grossrätin Christa Ammann):

...

3. Was ist die längste Aufenthaltsdauer?"

Antwort des Regierungsrates

...

3. Die längste Aufenthaltsdauer betrug 608 Tage. ...

Quelle:

<https://www.rr.be.ch/de/start/beschluesse/suche/geschaeftsdetail.html?guid=f375739b31fe4beba1292371f6676483> / Unterlagen / [Beilage: Beilage-Anfragenantworten-04.12.2024-de \(PDF\)](#) Seite 61

Wir haben die Nationale Kommission zur Verhütung von Folter (NKVF) angefragt. Die Antwort: "Die Kommission hat ... mehrfach darauf hingewiesen, dass Zivilschutzanlagen nicht für längere Aufenthalte geeignet sind. Auch hat die Kommission ausdrücklich gesagt, dass diese Art von Unterkünften nicht geeignet sind für vulnerable Personen."

Weihnachtsfeier in Bellelay

<https://www.alle-menschen.ch/https-www-alle-menschen-ch-updates/>

Spielgruppenplatz

In einer Spielgruppe im Quartier Madretsch wird einem oder zwei Kindern gratis ein Spielgruppenbesuch zweimal pro Woche angeboten. Für Kinder ab zweieinhalb Jahren. Bei Interesse senden Sie bitte eine Mail an info@alle-menschen.ch.

Dieser Tage

Dieser Tage feiern wir einen türkischen Bischoff (6.12. Sankt Nikolaus), einen aramäischen Wanderprediger (24.12. Jesus), ein paar jüdische Hirten (25.12.) und drei persisch-arabische Sterndeuter (6.01. Drei Könige).

Wir wünschen allen frohe Feiertage und einen guten Start ins 2025!